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.Временно исполняющий 
обязанности губернато-
ра Виктор Томенко при-
нял предложение «Единой 
России» идти на выборы 
от регионального отде-
ления.

Решение было принято 8 
июня на заседании политсовета. 
Виктор Томенко является беспар-
тийным. Он подчеркивает, что 
открыт для диалога со всеми 
политическими силами. Ведь 
губернатор должен представлять 
интересы всех жителей.

– Убежден, что губернатор 
должен представлять интересы 
всех жителей края вне зависи-
мости от политических пред-
почтений, – сказал он. – Я взве-
шенно подошел к осмыслению 

этого вопроса. «Единая Россия» 
является лидирующей партией, 
поддержанной большинством 
населения, имеет своих пред-

ставителей в органах власти, 
руководстве предприятий, об-
щественных движений. Партия 
создавалась президентом. Вла-

димир Путин назначил меня на 
должность временно исполняю-
щего обязанности губернатора. 
Для меня эта цепочка является 
определяющей. Я принимаю 
предложение идти на выборы 
вместе с «Единой Россией».

Секретарь регионального 
отделения партии Александр 
Романенко подчеркнул, что 
партия поддерживает решение 
президента о назначении времен-
но исполняющим обязанности 
губернатора Виктора Томенко.

– Поэтому и обращаемся к Вик-
тору Томенко принять предложе-
ние стать нашим кандидатом на 
выборах губернатора Алтайского 
края, – сказал он.

Напомним, выборы губерна-
тора Алтайского края пройдут 
9 сентября 2018 года.

Кристина ЛИВЕР 

День России отмеча-
ет сегодня вся стра-
на. Именно 12 июня в 
1990 году была принята 
Декларация о государ-
ственном суверените-
те РСФСР. Этот празд-
ник – день гордости 
за нашу Родину, за ее 
исторические победы, 
богатейшие культур-
ные традиции, лучшие 
технические достиже-
ния и, конечно, за самих 
граждан на ее необъят-
ной территории.

Сегодн я за верши тс я 
Всероссийский фестиваль 
традиционной культуры 
«День России на Бирюзовой 
Катуни».

С утра здесь будут прохо-
дить выставка-ярмарка «Жи-
вое ремесло», выставки-пре-
зентации этнокультурных 
объединений, а также ма-
стер-классы по националь-
ным играм, танцам.

С 12.30 до 13.00 пройдет 
хороводное шествие фоль-
клорных коллективов, а с 
13.00 до 15.00 – торжествен-
ное закрытие фестиваля с 
праздничным концертом.

Праздничная программа 
краевой столицы получила 
название «Я люблю тебя, моя 
Россия!». С 11.30 до 14.00 на 
пл. Советов будет проходить 
II открытый кубок города по 
дуатлону. Там же с 12.00 до 
14.00 состоится Спартакиада 
работающей молодежи по вы-
полнению нормативов ГТО.

В 17.00 на главной сце-
нической площадке на пл. 
Сахарова начнется концерт 
детских творческих коллек-
тивов города «Россия, мы 
дети твои!». Сразу после 
него с 18.00 стартует моло-
дежная программа «Люблю 
тебя, Россия!». Праздничный 
фейерверк – на той же пло-
щади в 22.30.

В краеведческом музее 
Рубцовска в честь праздника 
проходит персональная вы-
ставка работ художника Ва-
лерия Жданова «С любовью 
к России». Сегодня с 12.00 до 

13.00 в Парке им. С.М. Кирова 
состоится городской фести-
валь творчества ветеранских 
коллективов «Битва хоров».

С 17.30 до 18.00 горожане 
устроят праздничное ше-

ствие, посвященное государ-
ственному празднику. Для 
этого предварительно пере-
кроют пр. Ленина от переулка 
Гражданского до площади им. 
В. И. Ленина. В 18.00 на площа-

ди начнется торжественная 
программа «Мы – великой 
России частица!».

В Камне-на-Оби отметят 
не только День России, но 
и День города.

Праздничные меропри-
ятия в честь Дня России 
пройдут в городах и районах 
Алтайского края.

Алёна ИВАНОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
13 июня Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., по краю
местами дождь, гроза, возможен 
град.

14 июня Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., небольшая 
облачность, без осадков.

Ветер северо-западный, 6-11 м/сек.,
порывы до 17-20 м/сек., дождь,

гроза, возможен град.
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  ЦИФРА .

13 июня 1955 года в Яку-
тии открыли кимбер-
литовую трубку «Мир».

В Москву была тут же посла-
на кодированная радиограмма: 

«Закурили трубку мира, табак отличный». Вскоре 
через 2800 км бездорожья к месту открытия по-
тянулись автоколонны. Вокруг месторождения 
алмазов вырос рабочий посёлок Мирный, сейчас 
это город с населением 36 тысяч человек.

Карьер имеет глубину 525 метров и диаметр 
1,2 километра. За годы разработки открытым 
(карьерный) способом из месторождения добы-
то алмазов, по неофициальным данным, на 17 
млрд долларов США, вывезено около 350 млн 
куб. м породы.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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На XV межрегиональной Сибирско-Даль-

невосточной выставке племенных овец и 
коз двумя высшими наградами отмечены 
племенные овцы хозяйства Александра Гу-
кова Ключевского района.

Еще четыре «золота» у хозяйства «Маяк». 
Предприятие заняло второе место среди 
овцеводческих хозяйств, участвовавших в 
выставке.

Подчеркнем, алтайские племенные овце-
водческие хозяйства традиционно занимают 
призовые места на этой престижной выставке. 

В едином порыве сердец

Лучшие друзья девушек
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  ВЫБОРЫ .
Кандидат определён 

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
12 июня –
День России

Уважаемые жители
Алтайского края! 

Сердечно поздравляю вас с Днем России!
Дата подписания Декларации о государственном 

суверенитете входит в ряд важнейших исторических 
событий как точка отсчета современного этапа 
российской государственности. За прошедшие годы 
на долю жителей страны выпало немало испытаний. 
Общее стремление видеть Россию сильной, независимой 
и процветающей помогло выдержать трудности, сделало 
нас сильнее. Пройдя непростой путь, мы сохранили 
единство и национальное многообразие, укрепили 
государственные институты, создали экономический 
фундамент для дальнейшего развития, вернули страну 
в ряд влиятельных мировых держав.

Для каждого человека Отчизна начинается с малой 
родины. На протяжении всей истории Алтайский край 
является надежным оплотом России. Жители региона 
прославили Алтай ратными и трудовыми подвигами. 
И сегодня мы делаем все, чтобы наши потомки могли 
гордиться своими предшественниками и с гордостью 
говорили: «Я – житель Алтайского края и гражданин 
Российской Федерации».

Желаю вам добра, счастья, здоровья и новых успехов!

Уважаемые земляки!
Искренне поздравляю вас с государственным празд-

ником – Днём России!
12 июня - дата знаменательная дважды: в этот день в 

1990 году народные депутаты, тогда еще РСФСР, утверди-
ли Декларацию о государственном суверенитете России. 
А спустя ровно год состоялись первые открытые выборы 
президента страны. За 28 лет мы прошли через непро-
стые испытания, реформы всех основных сфер жизни 
– трансформации, для которых другим государствам 
понадобились столетия. Россияне проявили стойкость 
в периоды политической, социальной и экономической 
нестабильности, став сильнее и сплоченнее. Так День 
России стал не только символом нового этапа истории 
Российского государства, но и синонимом националь-
ного единения и понимания общей ответственности 
за настоящее и будущее нашего Отечества. 

Сегодня перед страной стоят глобальные задачи и 
вызовы как внутреннего, так и внешнего характера. 
Уверен, многовековые традиции добрососедства, меж-
национального и межрелигиозного сотрудничества, 
любовь к Родине и готовность созидательно трудиться 
на ее благо помогут нам преодолеть все препятствия и 
сделать Отчизну сильной и процветающей.  

Дорогие земляки, искренне желаю вам крепкого 
здоровья, благополучия, мира и успехов на пути к но-
вым победам!

Врио губернатора Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

  В АКЗС .
Дата утверждена
Выборы губернатора Алтайского 
края пройдут 9 сентября 2018 года.

Эту дату депутаты утвердили на внеоче-
редной сессии Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания. На подготовку и 
проведение выборов из краевого бюджета 
будет выделено 350 млн рублей.

– Назначением даты мы даем сигнал 
всем тем, кто желает принять участие в 
выборах, а самое главное – жителям края, 

что важнейшее событие в политической 
жизни пройдет во второе воскресенье 
сентября, – отметил председатель АКЗС 
Александр Романенко.

Также депутаты утвердили поправки в 
закон «О краевом бюджете на 2018 год и на 
плановый период 2019 и 2020 годов». Доходы 
краевой казны в нынешнем году увеличены 
на 2 764 млн рублей.

– Налоговые доходы краевого бюджета 
увеличены на 1 180 млн рублей, в том числе 

по налогу на прибыль организаций – на 228 
млн рублей, доходам от уплаты акцизов – на 
852 млн рублей, транспортному налогу – на 
100 млн рублей. Рост налоговых доходов обу-
словлен увеличением налогооблагаемой базы 
и итогами поступления доходов в краевой 
бюджет за 4 месяца 2018 года, – рассказал врио 
заместителя министра финансов Алтайского 
края Данил Ситников.

(Окончание на 2 стр.)

Все песни – о России.

Алтайская земля гостеприимна.

Россия – дом, где я живу.

В этот день и площади мало.
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  ТЕХНОЛОГИИ .
Инновации позвали в дорогу
Представители государственной компании «Автодор» 
заинтересовались продукцией алтайских производителей 
инновационных строительных материалов. Предвари-
тельные договоренности могут вылиться в заключение 
крупных контрактов.

На прошлой неделе в крае работала 
делегация ГК «Автодор» во главе с Иго-
рем Зубаревым, заместителем пред-
седателя правления по техническим 
вопросам. Опекали московских гостей 
руководство регионального Минстрой-
транса и Минэкономразвития.

ГК «Автодор» занимается строитель-
ством сети высокоскоростных плат-
ных автодорог в центральном регионе 
страны. На балансе компании 2900 
километров. Среди них МКАД, трасса 
М-4 «Дон», строящаяся М-11 «Москва 
– Санкт-Петербург» и другие. В пер-
спективе «Автодор» будет создавать 
дорогу Москва – Казань – Екатеринбург.

Понятно, что такую серьезную, 
крупную организацию хорошо фи-
нансируют из федерального бюджета 
и попасть в число ее партнеров ал-
тайским предприятиям очень бы 
хотелось.

«В стране 55 тыс. км федераль-
ных дорог, и их количество будет 
увеличиваться. Для них нужны но-
вые материалы, и через ГК «Автодор» 
алтайские компании могут выйти 
на этот рынок», – считает Дмитрий 
Коровин, заместитель министра 
Минстройтранса края.

Шанс для этого представился 
благодаря подписанному недавно 
соглашению о сотрудничестве между 
ГК «Автодор» и правительством края.

Вначале москвичей познакомили 
с проектом объездной дороги вокруг 
Барнаула, которую будут строить, как 
только найдут финансирование. А 
потом повезли в Алтайский государ-

ственный технический университет, 
где их ждали представители алтай-
ских инновационных компаний с 
образцами своей продукции.

Как известно, в России две беды, 
и одна из них дороги. Дмитрий Ко-
ровин говорит, что наши автотрассы 
разрушаются из-за серьезных тем-
пературных перепадов, которые 
порой за сутки составляют 30 гра-
дусов. Другая причина повышенно-
го износа – всё увеличивающийся 
транспортный поток. Применяемые в 
дорожном строительстве битумы не 
справляются с возложенными на них 
задачами. И без новых технологий 
и материалов хорошие автотрассы в 
России не сделать, считает специа-
лист. «Поэтому мы стараемся не отста-
вать от общероссийских тенденций. 
Всё передовое, что применяется в 
стране, используется и в Алтайском 
крае, – говорит Дмитрий Коровин. – 
Это геосинтетические, композитные 
материалы, освещение на солнечных 
батареях, габионы, холодная регене-
рация дорожного полотна и другое».

Вот и руководитель отдела про-
даж одной барнаульской компании 
Константин Змазнев считает, что без 
инноваций в дорожном строитель-
стве не обойтись. Его предприятие 
производит композитную арматуру, 
которую можно использовать для 
укрепления асфальтобетона. Строи-
тели такую арматуру с удовольствием 
берут, так как она дешевле и долго-
вечнее стальной, а дорожники пока 
опасаются, поскольку композиты не 

включены в стандарты, которыми 
пользуются проектировщики дорог. 
Для создания подобного СНиПа ну-
жен широкий опыт применения 
композитной арматуры. Пока он 
единичный. На перекрестке дорог 
в Перми закладывали композитную 
сетку диаметром 8 мм с ячейкой 
400х400 мм. Через пять лет эксплу-
атации на перекрестке отсутствовали 
колейность и трещины в отличие от 
соседних участков, где арматуру не 
применяли. Преимущество компо-
зитной сетки перед металлической 
в том, что она не коррозирует и при 
капитальном ремонте дороги ее мож-
но срезать механическими фрезами 
вместе с верхним слоем асфальта.

Понятно, что армирование ведет 
к удорожанию дороги, так как кроме 
затрат на материалы нужны люди на 
монтаж сетки, но затраты того стоят.

Сейчас компания предлагает бес-
платно свою арматуру для проведе-
ния испытаний на перекрестке дорог 
в райцентре Шипуново. «Пока задача 

– проверить, не сломается ли сетка 
под нагрузкой дорожной техники», 
– объясняет Константин Змазнев.

ГК «Автодор» тоже использовала 
композитную арматуру на одном из 
своих объектов. «Сейчас мы за ней 
понаблюдаем и, возможно, будем бо-
лее активно применять», – обнадежил 
барнаульских производителей Игорь 
Зубарев. А затем то ли в шутку, то ли 
всерьез предложил своему коллеге 
взять рулон арматуры с собой в са-
молет, чтобы опробовать ее в деле.

Технолог бийского предприятия 
Вера Лариошина рассказывала мо-
сквичам о своих гидроизолирующих 
добавках. Технические рекоменда-
ции об их использовании при стро-
ительстве дорог и мостов в Москве 
были выпущены еще в 2000 году, 
но пробиться на рынок столицы не 
так просто. Добавки, конечно, тоже 
удорожают строительство, но они в 
семь раз дешевле аналогичных им-
портных, заметила Вера Лариошина.

Этот факт заинтересовал Игоря 

Зубарева: «Мы примерно раз в месяц 
проводим совещание с подрядчика-
ми и проектировщиками, постав-
щиками материалов. Приезжайте 
на такое совещание, привозите до-
кументацию, образцы, мы это всё 
посмотрим».

Представитель барнаульского за-
вода Сергей Синюков предлагал свои 
светодиодные уличные светильники: 
«Инновационность нашей продукции 
в том, что мы применяем драйверы 
собственной разработки и интел-
лектуальную систему управления, 
которая позволяет экономить до 50% 
электроэнергии. Такие светильни-
ки стоят вдоль Чуйского тракта 
от Маймы в сторону монгольской 
границы». Зампред правления ГК 
«Автодор» также проявил интерес 
к светильникам, правда, отметил, 
что приобретение такой продукции 
идет в рамках аукциона, а рынок све-
тильников сегодня насыщен.

После знакомства с экспозицией 
москвичи участвовали в «круглом 
столе», где представители алтайских 
компаний подробно рассказывали о 
преимуществах своей продукции: 
гидроизоляционных материалов, 
комплексных добавок для стабили-
зации грунтов, щебеночно-гравий-
но-песчаных смесей для дорожного и 
аэродромного строительства, упроч-
няющих добавок в дорожные бетоны, 
современных дорожных ограждений.

На следующий день гости ездили в 
Бийск, чтобы на месте познакомиться 
с их производством, и говорят, оста-
лись довольны увиденным.

Что ж, будем ждать, что через ка-
кое-то время на алтайских произво-
дителей строительных материалов 
посыплются заказы от ГК «Автодор».

Евгений ШУМИЛОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ.   В АКЗС .

На 1 470 млн рублей увеличе-
ны поступления из федераль-
ного бюджета – это средства, 
дополнительно распределенные 
Правительством РФ. Общий объ-
ем доходов краевого бюджета на 
2018 год составит 97 085 млн ру-
блей. Расходы прогнозируются в 
сумме 102 054 млн рублей, что на 
11 процентов больше, чем было 
предусмотрено первоначально.

Средства, дополнительно 

поступившие, а также полу-
ченные за счет перераспреде-
ления бюджетных расходов, бу-
дут адресованы по нескольким 
направлениям. Существенная 
их часть предназначается му-
ниципалитетам. Так, 800 млн 
рублей составят субсидии му-
ниципальным районам и го-
родским округам на частичную 
компенсацию дополнительных 
расходов местных бюджетов 
по оплате труда работников 
муниципальных учрежде-

ний из-за увеличения МРОТ.
– Мы дали возможность ор-

ганам исполнительной власти 
производить выплату тем жите-
лям края, которые пострадали 
от весеннего паводка, – подчер-
кнул Александр Романенко. – 
Почти 400 млн край получил 
на эти цели из федерального 
бюджета, и уже сегодня средства 
пойдут их непосредственным 
получателям. Второе – увеличе-
ны средства дорожного фонда 
на 800 млн рублей, что позволит 

расширить дорожную програм-
му. И третье – мы продолжаем 
получать финансы на выпол-
нение федерального закона о 
повышении минимального 
размера оплаты труда.

Отметим, что в текущем году 
краевой бюджет корректируется 
уже второй раз. Средства идут 
на увеличение доходной и, соот-
ветственно, расходной частей. 
Дефицит остается прежним.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Приоритетный 
вопрос
Виктор Томенко провел встречу с руковод-
ством АКЗС.

Временно исполняющий обязанности губернатора 
встретился с председателем регионального парла-
мента Александром Романенко, его заместителем 
Сергеем Серовым, а также с руководителями коми-
тетов и фракций. Законодатели рассказали главе 
региона о проблемах и вопросах, над которыми они 
сейчас работают.

Виктор Томенко акцентировал внимание на 
том, что настроен на взаимодействие со всеми по-
литическими партиями и движениями, которые 
представлены в Законодательном Собрании. Ведь 
ответственность за положение дел в крае несет как 
исполнительная, так и законодательная власть.

– Вопросы взаимодействия с региональным пар-
ламентом для меня являются принципиальными 
и приоритетными, – обратился глава региона к де-
путатам. – Здесь трудятся люди, которых избрали 
жители Алтайского края. Я буду очень вниматель-
но к вам прислушиваться. Повнимательнее изучу 
ситуацию: как правительство, отдельные органы 
власти интегрированы в эту деятельность, какие 
есть совместные формы работы.

Сегодня в АКЗС 68 депутатов – это представители 
самых широких слоев населения: промышленности, 
сельского хозяйства, всех отраслей бюджетной сфе-
ры. Парламент значительным образом обновился, 
появились молодые депутаты.

– Мы считаем, что состав – профессиональный, 
– рассказал Александр Романенко. – Своей главной 
задачей видим не только принятие конкретных 
нормативных актов во время сессий. Глубокая ра-
бота ведется в период межсессионный комитетами 
и фракциями. Мы не ставим цель усиления некоего 
парламентского контроля за исполнительной вла-
стью. Нужно вместе работать над правовым полем в 
рамках развития нашего региона и, соответственно, 
благосостояния жителей.

Виктор Томенко еще раз подчеркнул: ничего из 
того, что было создано ранее и приносит результат, 
не будет подвержено каким-то преобразованиям и 
потрясениям. Система государственного управления 
в крае выстроена как работоспособная модель. Нужно 
по ней работать. Если возникнет необходимость ее 
совершенствования – власти договорятся и примут 
решения.

– В течение трех месяцев я в качестве временно 
исполняющего обязанности губернатора буду руко-
водить в регионе. Очень надеюсь, хочу и приложу все 
усилия, чтобы жители края, когда придут на выборы 
в сентябре, мою кандидатуру поддержали, – сказал 
Виктор Томенко.

Кристина ЛИВЕР

Дата утверждена
  КРАТКО .

Всё о пенсии
Отделение Пенсионного фонда РФ по региону проводит 

«прямую линию» 14 июня.
На вопросы о пенсиях ответит заместитель управляю-

щего краевого пенсионного ведомства Наталия Мочалова 
по телефону (3852) 39-98-00 с 11.00 до 12.00.

Обратившиеся получат консультации по вопросам пен-
сионного обеспечения, относящимся к компетенции ПФР. 
Например, это право на установление пенсии, её выплаты 
и удержания из нее и прочее.

С 2015 года права на будущую пенсию учитываются и 
накапливаются на индивидуальном лицевом счёте не в ус-
ловных рублях, как прежде, а в баллах.

Светлана РУСИНА  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .
Битва за посевы

В Рубцовском районе СПК им. Кирова первым закончил 
сев зерновых.

Затяжные холода, дожди не дали рубцовским сельчанам 
возможности отсеяться в срок. Однако, находясь в абсолют-
но равных условиях с другими, отдельные хозяйства уже 
прошли эту кампанию, причем достойно.

СПК имени Кирова первым отчитался о завершении сева 
в Рубцовском районе. И это притом, что, по данным на 5 
июня, крупные хозяйства засеяли зернобобовыми 66% пло-
щадей, а мелкие фермерские – 42%. Этот СПК – практически 
бессменный лидер и в посевной, и в уборочной. Так что и 
нынешний результат не удивительный, а закономерный.

В хозяйстве давно создан работоспособный, грамотный кол-
лектив. Также в нем сохранены вся инфраструктура и посевные 
площади. Более того, они увеличиваются. Например, в этом 
году взяли в аренду 600 га земли у соседнего СПК «Заря». Одно 
поле засеяли пшеницей, другое – ячменем, на третьем ввиду 
его засоренности пока можно выращивать только кормосмесь. 
Всего в хозяйстве зерновыми занято около 9 тыс. га.

– В СПК имени Кирова сложился правильный производ-
ственно-хозяйственный уклад. Здесь и с цифрами все в по-
рядке, и работа видна, – отмечает начальник управления по 
АПК Рубцовского района Василий Камышов. – Если бы таких 
хозяйств и таких руководителей, как Виктор Ледяйкин и 
главный агроном Андрей Павлов, было больше, то и район 
числился бы в передовиках.

Виктор Ледяйкин – опытный хозяйственник и дисци-
плина у него железная. Но своих работников не обижает, 
зарплата здесь неплохая и работа всегда есть. Они в свою 
очередь трудятся с полной отдачей.

Механизатор Павел Софиенко выходит в поле уже три 
десятка лет. Главный агроном характеризует его как очень 
ответственного человека, который и свой фронт работ выпол-
нит, и товарищу поможет. Закончив с зерновыми культурами, 
он перешел на поле, где будут выращивать кормосмесь.

На севе зерновых также отличились механизаторы Андрей 
Никитин, Федор Юдин, Андрей Доля, Алексей Данильчен-
ко. На обработке почвы в лидерах Михаил Букачев, Максим 
Лысов, Виктор Лынов. На посеве подсолнечника и кукурузы 
несли трудовую вахту братья Николай и Виктор Калинины. 
Остальные работники тоже заслуживают слова благодарности, 
потому что все они внесли вклад в успех хозяйства.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ   СИТУАЦИЯ .
Ждём 
вторую волну
Алтайский край гото-
вится ко второй вол-
не паводка. Риску под-
топления в этом году 
подвержены более ста 
населенных пунктов. 
При превышении крити-
ческих уровней в реках 
могут быть подтопле-
ны более 15 тысяч до-
мов с населением около 
38 тысяч человек.

8 июня состоялось засе-
дание комиссии по преду-
преждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной без-
опасности Алтайского края. 
Его провел врио губернатора 
Виктор Томенко.

Открывая работу, он на-
помнил, что в текущем году 
значительная часть террито-
рии края уже пострадала от 
первой волны паводка.

– До сих пор в некоторых 
муниципальных образовани-
ях проводят восстановитель-
ные работы, – сказал Виктор 
Томенко. – Правительство Ал-
тайского края приступило к 
выдаче денежных средств, по-
ступивших из федерального 
бюджета для пострадавшего 
населения. Прошу данную ин-
формацию довести до всех му-
ниципальных образований. 
Однако нам расслабляться ни 
в коем случае нельзя – про-
хождение паводка не завер-
шилось, ожидается его вторая 
волна.

О текущей обстановке и 
прогнозах на развитие поло-
водья рассказал начальник 
Алтайского центра по гидро-
метеорологии и мониторин-
гу окружающей среды Алек-
сандр Люцигер:

– Формирование второй 
волны паводка в регионе на-
чалось 3 июня – на 17 дней 
позднее средних многолетних 

значений. На перевале Кара-
тюрек в Республике Алтай, где 
расположена высокогорная 
метеостанция, произошел 
устойчивый переход средне-
суточных температур через 0 
градусов, а это является кри-
терием начала второй волны 
половодья. Запасы снега оста-
лись на высотах выше 3 ки-
лометров. При очень высоких 
среднесуточных температу-
рах с них идет так называе-
мая коренная вода. В первую 
очередь риски преодоления 
критических отметок сохра-
няются в микрорайоне Затон 
города Барнаула, а также в Ча-
рышском районе.

Об итогах деятельности 
Алтайской территориаль-
ной подсистемы РСЧС при 
прохождении первой волны 
паводка и готовности к про-
хождению второй сообщил 
временно исполняющий 
обязанности заместителя 
председателя правительства 
края Виктор Мещеряков. Он 
отметил, что из-за большой 
глубины промерзания грунта 
и высоких температур возду-
ха, обильных осадков с марта 
по апрель произошел резкий 
приток талых вод. Пострада-
ли около 20 тысяч человек, 
ущерб превысил 450 милли-
онов рублей.

– Риску подтопления при 
прохождении второй волны 
паводка подвержены 128 на-
селенных пунктов, – уточнил 
Виктор Мещеряков. – Особые 
опасения вызывают поселок 
Затон в пригороде Барнаула, 
Чарышский и Краснощеков-
ский районы.

Виктор Томенко пору-
чил продолжить работу по 
мониторингу паводковой 
обстановки и постоянному 
информированию населения 
о развитии второй волны па-
водка.

Вадим КУЛЕШОВ

Для хороших дорог нужны новые технологии и большие деньги.

Во время работы сессии.

Председатель комитета по местному самоуправлению Борис Трофимов 
и председатель комитета по правовой политике Андрей Осипов.

Спикер АКЗС Александр Романенко.

(Начало на 1 стр.)

  СТАТИСТИКА .
Май 2018 к

апрелю 
2018

декабрю 
2017

Все товары и платные услуги 100,7 101,7
Продовольственные товары 100,1 101,1
Непродовольственные товары 101,5 102,8
Услуги 100,4 100,7

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю 
за май 2018 года

в процентах 
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.УСЛУГИ.

.ОФИЦИАЛЬНО.
ПРАВИТЕЛЬСТВО АЛТАЙСКОГО КРАЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 11.05.2018 № 160О           А  ,             А    П  А        М  Р  Ф    С  К
В соответствии с Федеральным законом от 29.07.2017 № 214-ФЗ 

«О проведении эксперимента по развитию курортной инфраструк-
туры в Республике Крым, Алтайском крае, Краснодарском крае и 
Ставропольском крае», постановлением Правительства Алтайско-
го края от 05.09.2017 № 331 «Об организации проведения в Алтай-
ском крае эксперимента по развитию курортной инфраструкту-
ры» Правительство Алтайского края постановляет:

1. Утвердить порядок формирования и ведения реестра опера-
торов курортного сбора Алтайского края (приложение 1).

2. Утвердить порядок и сроки направления проекта ежегодно-
го отчета о ходе эксперимента на территории Алтайского края в 
Правительство Алтайского края для утверждения и представле-
ния в Министерство Российской Федерации по делам Северного 
Кавказа (приложение 2). 

Губернатор Алтайского края, 
Председатель Правительства Алтайского края

А. КАРЛИН.

ПРИЛОЖЕНИЕ 1

УТВЕРЖДЕН 
постановлением Правительства Алтайского края

от 11.05.2018 № 160

ПОРЯДОК
формирования и ведения реестра операторов курортного 

сбора Алтайского края  
1. Настоящий порядок разработан в соответствии с Федераль-

ным законом от 29.07.2017 № 214-ФЗ «О проведении эксперимента 
по развитию курортной инфраструктуры в Республике Крым, Ал-
тайском крае, Краснодарском крае и Ставропольском крае» и опре-
деляет процедуру формирования и ведения реестра операторов ку-
рортного сбора (далее – «Реестр») на территории Алтайского края. 

2. Формирование, ведение и внесение изменений в Реестр 
осуществляет управление Алтайского края по внешним свя-
зям, туризму и курортному делу как уполномоченный орган 
Алтайского края, ответственный за проведение эксперимен-
та по развитию курортной инфраструктуры в Алтайском крае 
(далее – «Уполномоченный орган»), 

3. Реестр формируется в целях сбора, хранения, обработки и пред-
ставления информации об операторах курортного сбора, осущест-
вляющих деятельность на территории проведения эксперимента 
по развитию курортной инфраструктуры, и содержит перечень 
сведений об операторах курортного сбора, зарегистрированных и 
осуществляющих деятельность на территориях муниципальных 
образований Алтайского края, включенных в эксперимент по раз-
витию курортной инфраструктуры. Реестр размещается на офи-
циальном сайте Уполномоченного органа.

4. Реестр ведется в электронном виде путем внесения реестро-
вых записей и присвоения идентификационного номера каждо-
му оператору курортного сбора.

5. В состав обязательных сведений о юридических лицах, со-
держащихся в Реестре, включаются:

1) полное и (при наличии) сокращенное наименование, фир-
менное наименование на русском языке (в случае если в учреди-
тельных документах юридического лица его наименование ука-
зано на одном из языков народов Российской Федерации и (или) 
на иностранном языке, то указывается также наименование юри-
дического лица на этих языках);

2) дата государственной регистрации юридического лица и дан-
ные документа, подтверждающего факт внесения в Единый госу-
дарственный реестр юридических лиц записи об указанной госу-
дарственной регистрации;

3) организационно-правовая форма;
4) юридический и фактический адрес юридического лица;
5) адрес электронной почты, номера контактных телефонов;
6) идентификационный номер налогоплательщика;
7) фамилия, имя, отчество лица, осуществляющего функции едино-

личного исполнительного органа юридического лица, и (или) руково-
дителя коллегиального исполнительного органа юридического лица;

6. В состав обязательных сведений об индивидуальных пред-
принимателях, содержащихся в Реестре, включаются: 

1) фамилия, имя и (если имеется) отчество индивидуального 
предпринимателя на русском языке (для иностранных граждан 
и лиц без гражданства такие сведения дополнительно указывают-
ся с помощью букв латинского алфавита на основании сведений, 
содержащихся в документе, удостоверяющем личность в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации);

2) дата государственной регистрации физического лица в ка-
честве индивидуального предпринимателя и данные документа, 
подтверждающего факт внесения в Единый государственный ре-
естр индивидуальных предпринимателей записи об указанной 
государственной регистрации;

3) идентификационный номер налогоплательщика;
4) место фактического осуществления предпринимательской 

деятельности;
5) адрес электронной почты, номера контактных телефонов. 
7. В Реестре об операторах курортного сбора могут содержаться 

иные сведения, не составляющие коммерческую и иную охраня-
емую законом тайну, которые добровольно ими предоставлены.

8. Основанием для включения в Реестр является информация, 
указанная в пунктах 5 и 6 настоящего порядка о субъектах, заре-
гистрировавших виды экономической деятельности по предостав-
лению гостиничных услуг и (или) услуг по временному коллектив-
ному или индивидуальному размещению и (или) деятельности по 
обеспечению временного проживания (включая деятельность по 
предоставлению в пользование жилых помещений), в том числе 
в жилых помещениях, и предоставляемая Уполномоченному ор-
гану операторами курортного сбора самостоятельно в соответ-
ствии с порядком, формой и сроками, установленными Уполно-
моченным органом.

9. В Реестр не включаются юридические лица и индивидуаль-
ные предприниматели, оказывающие услуги по предоставлению 
гостиничных услуг и (или) услуг по временному коллективному 
или индивидуальному размещению исключительно для лиц, не 
являющихся плательщиками  ку рортного сбора.

10. Уполномоченный орган в течение 5 рабочих дней с даты по-
ступления информации, указанной в пункте 8 настоящего поряд-
ка, осуществляет ее внесение в Реестр и уведомляет оператора ку-
рортного сбора о включении в Реестр.

11. В случае изменения ранее внесенных в Реестр сведений, ука-
занных в пунктах 5 и 6 настоящего порядка, Уполномоченный ор-
ган в течение 5 рабочих дней с даты поступления информации 
вносит соответствующие изменения в Реестр.

12. Основанием для исключения из Реестра является прекра-
щение деятельности или изменение вида экономической дея-
тельности оператора курортного сбора. Сведения исключаются 
из Реестра в течение 5 рабочих дней с даты поступления соответ-
ствующей информации. 

ПРИЛОЖЕНИЕ 2

УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением Правительства Алтайского края

от 11.05.2018 № 160

ПОРЯДОК И СРОКИ
направления проекта ежегодного отчета о ходе 
эксперимента на территории Алтайского края в 

Правительство Алтайского края для утверждения и 
представления в Министерство Российской Федерации по 

делам Северного Кавказа
1. Настоящий порядок устанавливает требования к проекту еже-

годного отчета о ходе эксперимента по развитию курортной ин-
фраструктуры в Алтайском крае (далее – «Проект ежегодного от-
чета») и сроки его представления управлением Алтайского края 
по внешним связям, туризму и курортному делу (далее – «Уполно-
моченный орган») в Правительство Алтайского края.

2. Проект ежегодного отчета оформляется в соответствии с тре-
бованиями, установленными приказом Министерства Российской 
Федерации по делам Северного Кавказа от 14.11.2017 № 178 «Об ут-
верждении общих требований к отчетам о ходе эксперимента по 
развитию курортной инфраструктуры в Республике Крым, Ал-
тайском крае, Краснодарском крае и Ставропольском крае, а так-
же утверждении порядка и сроков представления таких отчетов 
в уполномоченный орган».

3. Проект ежегодного отчета оформляется Уполномоченным 
органом на бумажном носителе, подписывается его руководите-
лем, главным бухгалтером или лицами, их замещающими, и на-
правляется в Правительство Алтайского края не позднее 15 фев-
раля года, следующего за отчетным.

При этом отчетным периодом является период с 1 января по 31 
декабря 2018 - 2022 годов.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 08.06.2018 №153О    Г  А  
В соответствии с пунктами 4 и 7 статьи 10 Федерального закона 

от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации», подпунктом 6 пункта 3 статьи 73 Устава (Основного 
Закона) Алтайского края, статьей 136.4 Кодекса Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве Алтайское краевое Законодатель-
ное Собрание ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить досрочные выборы Губернатора Алтайского края 
на 9 сентября 2018 года.

2. Предложить Избирательной комиссии Алтайского края обе-
спечить подготовку и проведение выборов в соответствии с Феде-
ральным законом от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации» и Кодексом Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Алтайская 
правда» не позднее чем через пять дней со дня его принятия.

Председатель Алтайского краевого Законодательного Собрания
А. РОМАНЕНКО.

УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТАЙСКОГО КРАЯО   А  
НАГРАДИТЬ:

ОРДЕНОМ «ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД АЛТАЙСКИМ КРАЕМ» 
I СТЕПЕНИ

за выдающиеся заслуги перед Алтайским краем, связанные с вы-
сокими достижениями в труде, Карлина Александра Богдановича.

Временно исполняющий обязанности 
Губернатора Алтайского края

В. ТОМЕНКО.
г. Барнаул
1 июня 2018 года
№ 83

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ
РЕШЕНИЕ от 08.06.2018 № 36/328 7О  Л     

В соответствии с пунктом 6 статьи 26 Федерального закона от 
12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации» и пунктами 3, 5 статьи 27 Кодекса Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве от 08 июля 2003 года № 35-ЗС и на 
основании решения Избирательной комиссии Алтайского края 
от 04 мая 2018 года № 34/383-7 «О перечне и количественном соста-
ве территориальных избирательных комиссий Алтайского края», 
рассмотрев поступившие предложения по кандидатурам для на-
значения в состав Локтевской районной территориальной изби-
рательной комиссии, Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Сформировать Локтевскую районную территориальную из-

бирательную комиссию, назначив в ее состав:
1) Ананьева Сергея Васильевича, дата рождения: 02 февраля 1959 года, 

образование высшее, управляющего кредитного потребительского 
кооператива «Резерв», предложенного Региональным отделением 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае;

2) Бачурко Наталью Владимировну, дата рождения: 02 октября 
1979 года, образование среднее профессиональное, индивидуаль-
ного предпринимателя, предложенную Алтайским краевым отде-
лением политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»;

3) Гришову Елену Ивановну, дата рождения: 15 января 1969 года, 
образование высшее, начальника организационного отдела Ад-
министрации Локтевского района Алтайского края, предложен-
ную Локтевским районным Советом депутатов Алтайского края;

4) Егорову Татьяну Михайловну, дата рождения: 18 января 1975 
года, образование высшее, начальника отдела по труду Админи-
страции Локтевского района Алтайского края, предложенную со-
бранием избирателей по месту работы;

5) Криволапову Нину Петровну, дата рождения: 16 апреля 1972 
года, образование высшее, начальника Управления по экономи-
ческому развитию и имущественным отношениям Администра-
ции Локтевского района Алтайского края, предложенную Алтай-
ским региональным отделением Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»;

6) Линд Юлию Александровну, дата рождения: 10 февраля 1984 
года, образование среднее профессиональное, фельдшера военно-
го комиссариата Локтевского района Алтайского края, предложен-
ную Алтайским региональным отделением Политической партии 
ЛДПР – Либерально-демократической партии России;

7) Линник Ирину Сергеевну, дата рождения: 18 ноября 1993 года, 
образование высшее, редактора ООО «Медиалогия», предложен-
ную собранием избирателей по месту жительства;

8) Мирошникова Владимира Михайловича, дата рождения: 24 
сентября 1959 года, образование высшее, пенсионера, предложен-
ного собранием избирателей по месту жительства;

9) Шкарлетову Светлану Александровну, дата рождения: 01 ян-
варя 1964 года, образование высшее, начальника управления со-
циальной защиты населения по Локтевскому району, предложен-
ную собранием избирателей по месту работы.

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская прав-
да» и разместить на официальном сайте Избирательной комиссии 
Алтайского края.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ
РЕШЕНИЕ от 08.06.2018 № 36/329 7О    Л     

В соответствии с пунктами 3 и 7 статьи 28 Федерального зако-
на от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях изби-
рательных прав и права на участие в референдуме граждан Рос-
сийской Федерации» Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Назначить председателем Локтевской районной территори-

альной избирательной комиссии Криволапову Нину Петровну, дата 

рождения: 16 апреля 1972 года, образование высшее, начальника 
Управления по экономическому развитию и имущественным от-
ношениям Администрации Локтевского района Алтайского края, 
предложенную Алтайским региональным отделением Всероссий-
ской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

2. Председателю Локтевской районной территориальной изби-
рательной комиссии Криволаповой Н.П. созвать первое (организа-
ционное) заседание соответствующей избирательной комиссии не 
позднее 10 июня 2018 года.

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская прав-
да» и разместить на официальном сайте Избирательной комиссии 
Алтайского края.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ
РЕШЕНИЕ от 08.06.2018 № 36/330 7О     И   А    24  2016  № 119/1302-6 «О              А  »

В связи с формированием Локтевской районной территориаль-
ной избирательной комиссии и на основании решений Избира-
тельной комиссии Алтайского края от 04 мая 2018 года № 34/313-7 
«О перечне и количественном составе территориальных изби-
рательных комиссий Алтайского края» и от 08 июня 2018 года 
№ 36/328-7 «О формировании Локтевской районной территориаль-
ной избирательной комиссии», в соответствии с пунктом 4 статьи 26 
Федерального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в референду-
ме граждан Российской Федерации», пунктом 4 статьи 18 Кодекса 
Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве от 08 июля 2003 
года № 35-ЗС Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. В пункте 1 решения Избирательной комиссии Алтайского 

края от 24 марта 2016 года № 119/1302-6 «О возложении полномо-
чий территориальных избирательных комиссий на избиратель-
ные комиссии городских округов и муниципальных районов Ал-
тайского края» слова «Локтевский район» исключить.

2. Направить настоящее решение в Локтевский районный Со-
вет депутатов Алтайского края и избирательную комиссию му-
ниципального образования Локтевский район Алтайского края.

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская прав-
да» и разместить его на официальном сайте Избирательной комис-
сии Алтайского края.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

Предложение работодателям, осуществляющим 
деятельность на территории Алтайского края 

в сфере дорожного хозяйства и не участвовавшим 
в заключении дополнительного соглашения 

№ 1 к региональному отраслевому соглашению 
по дорожному хозяйству на 2017 – 2019 годы, 

о присоединении к нему
На краевом уровне заключено дополнительное соглашение № 1 к 

региональному отраслевому соглашению по дорожному хозяйству 
на 2017 – 2019 годы, о присоединении к нему (далее – «Соглашение»).

Соглашение прошло уведомительную регистрацию в Мини-
стерстве труда и социальной защиты Алтайского края № 164 от 
17.05.2018 года, опубликовано в газете «Алтайская правда» № 97 
от 31.05.2018 года.

В соответствии со статьей 14 закона Алтайского края от 
14.06.2007№ 55-ЗС «О социальном партнерстве в Алтайском крае», 
Порядком опубли кования регионального, региональных отрасле-
вых (межотраслевых) соглашений и предложений о присоедине-
нии к ним, утвержденным постановлением Администрации края 
от 10.06.2009 № 248, предлагаем работодателям, осуществляющим 
деятельность на территории Алтайского края в сфере дорожного 
хозяйства и не участвовавшим в заключении Соглашения, при-
соединиться к нему.

Обращаю Ваше внимание, что если работодатель в течение 
30 календарных дней с момента официального опубликования 
предложения о присоединении к Соглашению не представил мо-
тивированный письменный отказ присоединиться к нему вме-
сте с протоколом консультаций с выборным органом первичной 
профсоюзной организации, объединяющей работников данно-
го работодателя, то Соглашение считается распространенным на 
данного работодателя со дня официального опубликования ука-
занного предложения.

Мотивированный письменный отказ на имя временно испол-
няющего обязанности заместителя министра труда и социальной 
защиты Алтайского края Чувашовой Елены Николаевны пред-
ставляется в Министерство труда и социальной защиты Алтай-
ского края по адресу: улица Партизанская, 69, г. Барнаул, Алтай-
ский край, 656068.

Почта нового формата
В минувший вторник, 
5 июня, в г. Яровое со-
стоялась презентация 
работающего в новом 
формате модернизи-
рованного отделения 
почтовой связи. ОПС 
«Яровое-2» оснащено 
современным оборудо-
ванием, в нем активно 
внедряются передо-
вые технологии обслу-
живания, что задает 
новый стандарт ка-
чества оказания по-
чтовых услуг, скорости 
обслуживания и удоб-
ства посетителей.

«Отделения почтовой свя-
зи нового формата» – продукт 
масштабного федерального 
проекта ФГУП «Почта Рос-
сии» по модернизации сети 
почтовых отделений. После 
реконструкции работа в та-
ких отделениях организована 
по-новому. Многие рабочие 
процессы в них автоматизи-
рованы таким образом, чтобы 
максимально сократить вре-
мя обслуживания клиентов 
и сделать предоставление 
услуг более комфортным. На 
сегодня в таком формате в Ал-
тайском крае работают три 
отделения. Два из них – 050 
и 060 – находятся в краевой 
столице, а с 2016 года в этот 
проект было включено ОПС 
«Яровое-2».

В феврале этого года мо-
дернизированный почтовый 
офис в Яровом распахнул 
свои двери для посетите-
лей. После реконструкции 
там появились просторный 

клиентский зал с удобными 
креслами и столами для запол-
нения бланков и просмотра 
корреспонденции, распре-
деленные по функциональ-
ному принципу клиентские 
окна, отдельное окно «Почта 
Банка», установлен банкомат. 
Отдельным блоком выделена 
зона розничных продаж, где 
посетители самостоятельно 
могут выбрать периодические 
издания, почтовую продук-
цию и канцелярию, создана 
доступная среда для людей с 
ограниченными возможно-
стями. На входе в отделение 
построен пандус и созданы 
все условия для того, чтобы 
данная категория населения 
могла беспрепятственно вос-
пользоваться любой почтовой 
услугой.

В преддверии открытия 
туристического сезона в Яро-
вом состоялась презентация 
работы нового ОПС. В том, 
как по-новому организована 
работа в новом почтовом офи-
се, лично убедился временно 
исполняющий обязанности 
начальника управления связи 
и массовых коммуникаций 
Алтайского края Максим Гера-
симюк. Также в мероприятии 
принимали участие замести-
тель главы администрации 
г. Яровое по социальным во-
просам Владислав Шилов и 
Тамара Гатилова, начальник 
Славгородского почтамта, в 
ведении которого находится 
ОПС «Яровое-2».

– Очень важно, что в нашем 
городе появилось отделение, ос-
нащенное по последнему слову 

техники, ведь в летний период 
здесь обслуживают тысячи лю-
дей из разных уголков России 
и зарубежных стран. О таких 
отделениях мечтают в каждом 
муниципальном образовании, 
– делится впечатлениями заме-
ститель главы администрации 
Владислав Шилов.

О планах на будущее гово-
рит Тамара Гатилова:

– В ближайшее время в ОПС 
«Яровое-2» будет введена элек-
тронная очередь, что позволит 
распределить клиентские по-
токи и еще более эффективно 
организовать процесс обслу-
живания посетителей.

Исполняющий обязанности 
начальника регионального 
управления связи и массо-
вых коммуникаций Максим 
Герасимюк отметил, что реа-

лизация данного проекта была 
одним из ключевых пунктов 
Соглашения о сотрудниче-
стве, которое два года назад 
подписали Правительство Ал-
тайского края и ФГУП «Почта 
России», и выразил благодар-
ность руководству компании 
за своевременное выполнение 
взятых на себя обязательств.

– Теперь и в Яровом появил-
ся современный офис компа-
нии, который обслуживает 
своих клиентов по высоким 
стандартам качества и с ис-
пользованием автоматизации 
всех процессов. Надеемся, что 
новое отделение понравится 
жителям города и отдыхаю-
щим здесь туристам, – под-
черкнул Максим Герасимюк.

Помимо знакомства с ра-
ботой отделения в ходе меро-
приятия был дан старт акции 
«Алтайская неделя подписки», 
которая продлится до 17 июня. 
В это время все желающие 
смогут оформить подписку 
на газету «Алтайская правда» 
и районные газеты по снижен-

ным ценам или участвовать в 
розыгрышах призов.

– В Алтайском крае со-
хранена система городских 
и районных изданий, кото-
рые, по сути дела, являются 
уникальным продуктом. Ведь 
именно районные газеты как 
нельзя лучше, доходчиво и до-
статочно обстоятельно могут 
описать жизнь людей каждой 
конкретной территории, – от-
метил Максим Герасимюк. 
– Сегодня мы имеем более 
150 000 подписчиков, которые 
являются клиентами «Почты 
России» и наша главная задача 
– сохранить подписной тираж. 
В рамках «Алтайской недели 
подписки» мы со своей сторо-
ны предполагаем вручение 
благодарностей и почетных 
грамот от Алтайкомсвязи тем 
работникам почты, кто пока-
жет наилучшие результаты 
в рамках этой акции. Кроме 
этого в 2018 году планируется 
реконструкция ОПС 656019 в 
Барнауле.

Светлана ДЁМКИНА

С
В состав УФПС Алтайского края – филиала ФГУП 
«Почта России» – входят 14 почтамтов и 1056 отде-
лений связи. 878 из них находятся в сельской местно-
сти. На территории Алтайского края проложено 427 
почтовых маршрутов общей протяженностью 
82 284,7 км. В филиале работает более 7 000 сотруд-
ников. Ежегодно почтовые работники филиала при-
нимают, обрабатывают и доставляют более 
15 млн писем, 700 тыс. посылок, 1 млн денежных пере-
водов. Сегодня УФПС Алтайского края является од-
ним из крупнейших предприятий сибирского региона.

Модернизированное почтовое отделение предлагает новые стандарты обслуживания.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

    

  
   – ).

Мы предлагаем: • работу на предприятии со столетней 
историей, стабильность и надежность; • полный социальный пакет 
в соответствии с Трудовым кодексом РФ; • график работы: понедель-
ник – четверг с 8.30 до 17.12, пятница с 8.30 до 16.12; • офис в центре 
города; • заработная плата от 16 000 рублей в месяц.

Обращаться по телефонам: 63-33-92, 8-933-310-4418.
Резюме отправлять на e-mail: kobets.dariya@mail.ru.

Р
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а

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

 Утерянное удостоверение депутата Алтайского краевого 
Законодательного Собрания № 38, выданное на имя Лямина 
Сергея Сергеевича,  считать недействительным.

Объявление об открытии вакантной должности судьи 
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 19 
ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества в Россий-
ской Федерации» Квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующей вакантной должности:

Центральный районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до
17.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема за явлений и документов – 
13 июля 2018 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «Барнаульский 

авторемонтный завод» извещает о проведении общего 
собрания акционерного общества 12 июля 2018 года.

Повестка дня:
1. Избрание счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета Общества о финансово-хо-

зяйственной деятельности Общества за 2017 год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчет о прибылях и убытках Общества за 2017 год.
4. Избрание совета директоров.
5. Избрание ревизионной комиссии.
6. Назначение аудиторской проверки, утверждение 

аудитора.
Место проведения собрания: г. Барнаул, ул. Партизанская, 

122. Нотариус Заборский Г.С.
Начало проведения собрания – 12.00.
Справки по телефону 65-09-79.

Совет директоров.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Лето в лагере
Летняя оздоровитель-

ная кампания стартовала 
в Алтайском крае 1 июня. 
Свои двери распахнули 
многие организации от-
дыха детей. Всего этим 
летом их откроется более 
900. Среди них помимо 
лагерей с дневным пре-
быванием и профильных 
лагерей 63 загородных и 
санаторно-оздоровитель-
ных, 6 палаточных, а так-
же 7 детских санаториев.

В первый день лета за-
работали 335 организаций 
отдыха детей и их оздоровле-
ния, в том числе 280 лагерей 
с дневным пребыванием, 51 
профильный лагерь, 4 сана-
торно-оздоровительных. В 
них отдохнет 34 тыс. школь-
ников, сообщает Минобрна-
уки региона.

Также откроются негосу-
дарственные организации, 
предоставляющие услуги 
по отдыху и оздоровлению 
детей.

Каждый оздоровитель-
ный лагерь предварительно 
принимала межведомствен-
ная комиссия.

Удержали 
позицию

Общероссийская об-
щественная организация 
«Зеленый патруль» объяви-
ла результаты экологиче-
ского рейтинга регионов 
страны по итогам весны. 
Алтайский край традици-
онно вошел в первую трой-
ку экологически чистых 
территорий.

Первая тройка не меня-
ется уже давно. На первом 
месте в очередной раз оказа-
лась Тамбовская область, на 
втором – Республика Алтай, 
на третьем – наш регион. 
Четвертую строчку заняла 
Курская область, пятую – 
Белгородская.

Тамбовская область, рас-
положенная в лесостепной 
зоне и богатая пахотными 
угодьями, умудряется разви-
вать экономику и улучшать 
экологическую ситуацию 
одновременно. Особое зна-
чение в регионе придают 
качеству почвы.

На последних трех местах 
расположились Московская 
область (83 место), Челя-
бинская область (84 место), 
Свердловская область (85 
место).

Внимание, 
съёмка!

В крае проводит съемки 
телеканал «Общественное 
телевидение России». Жур-
налисты снимают, как 
проходит форум «Алтай. 
Точки Роста», параллельно 
готовят сюжеты о «Белоку-
рихе-2» и Солонешенском 
районе.

Как выяснила «Алтайская 
правда», до конца июня на 
канале ОТР выйдут два ми-
ни-фильма.

Для первого съемочная 
группа посетила кузницу в 
«Андреевской слободе» на 
территории субкластера 
«Белокуриха-2», где работа-
ет единственная в Сибири 
женщина-кузнец Анна Би-
лецкая. Кроме того, снимали 
туристов из Якутии, Кеме-
рово, Томска.

Второй сюжет будет по-
священ мараловодческому 
хозяйству в Солонешенском 
районе, жизни местных ста-
рообрядцев и Денисовой 
пещере.

Алёна ИВАНОВА

Соболя с караваем
В Новосибирске выпустили марки, посвященные гербам 

Новосибирска и Новосибирской области. Их тираж составит 
45 тысяч экземпляров.

Как рассказали в пресс-службе регионального правитель-
ства, ранее подобная марка выпускалась только в 2003 году в 
честь 100-летия присвоения Новониколаевску статуса города. 
На гербе Новосибирска изображены два соболя, держащие 
каравай с солонкой.

Просто бизнес
Арендаторы помещений в сгоревшем торговом центре 

«Зимняя вишня» в Кемерове подсчитали убытки от пожара. 
В ближайшее время они начнут подавать иски о получении 
компенсаций в суд.

Как сообщает «Коммерсантъ», всего пострадало 45 бизнесменов. 
Ущерб, который нанес им пожар, варьируется от 300 тысяч до 
2,6 миллиона рублей. Выгода, которую упустили предприни-
матели, в данном случае не учитывается. Заявления о возме-
щении компенсаций получат лица, которые будут признаны 
виновными в пожаре.

Экскурсовод на велосипеде
В июне в Красноярске впервые стартует проект бесплат-

ных экскурсий по городу для школьников и обучение их на 
экскурсоводов.

Для молодежи от 7 до 18 лет еженедельно будут проходить 
познавательные велосипедные и пешеходные экскурсии по 
историческому центру города. Кроме того, на занятиях для 
юных экскурсоводов школьники смогут повторить теорию 
краеведения, узнать много нового из психологии общения и 
правил организации групповых походов. Полученные знания 
ребята отработают на практике – каждый попробует себя в 
роли вожатого-экскурсовода.

Чип для кошки
Омичам – владельцам животных от коровы до кошки при-

дется заняться их чипированием.
Об очередной сельхозкампании заявил начальник ГУ ве-

теринарии Омской области Владимир Плащенко. Более того, 
чипировать придется даже пчел в ульях и рыб в рыбохозяйствах. 
По словам чиновника, в Министерстве сельского хозяйства и 
продовольствия прорабатывается вопрос о чипировании всех 
животных – от крупнорогатых до декоративных: кошек, собак, 
попугайчиков. Вплоть до рыб и пчел. Полпред президента Сер-
гей Меняйло сказал, что во втором-третьем квартале эта норма 
будет принята. Владельцы животных должны соблюдать ее. 
За отказ от чипирования предполагается административный 
штраф. Пока неясно, за чей счет будет проводиться чипирование 
и каким будет штраф за отказ от него. Также непонятно, как 
технически можно чипировать пчел.

Не работаешь? Получи
В Томской области за два года более чем на 50 тысяч чело-

век снизилось количество работающих пенсионеров. Об этом 
свидетельствуют данные регионального Пенсионного фонда.

На 1 января 2016 года из 293 575 пенсионеров 123 355 имели 
работу, на 1 января 2017 года эти цифры составляли 297 071 и 
71 589 соответственно. Сегодня на учете в Пенсионном фонде 
состоят 300 305 пенсионеров, из которых 68 751 продолжают 
трудиться. Это связано с тем, что с 2016 года только неработа-
ющие пенсионеры могут рассчитывать на индексацию стра-
ховых пенсий.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Не выдумка, но реальность
Случаи, когда жители мно-

гоквартирных домов сами 
себе повышают взносы за 
капитальный ремонт, – это 
не выдумки, а вполне реаль-
ные факты. Адрес одного из 
них: город Барнаул, поселок 
Лесной, улица Санаторная, 3.

В этом двухэтажном мно-
гоквартирном доме в межсе-
зонье регулярно протекала 
прохудившаяся крыша. В рам-
ках программы капитального 
ремонта в доме планировалось 
отремонтировать фасад, одна-
ко, по мнению жильцов, крыша 
нуждалась в реконструкции в 
первую очередь. В итоге общим 
собранием собственников было 
решено повысить взносы на ка-
питальный ремонт с 5,49 рубля 
за квадратный метр до 7,47 и из-
менить вид работ. Для пересмо-
тра сроков и замены вида работ 
жильцы собрали необходимые 
документы, провели техниче-
скую экспертизу старой кровли 
и обратились в комиссию по 
установлению необходимости 
проведения капремонта, сфор-
мированную при комитете ЖКХ 
Барнаула.

Так благодаря активности 
собственников в доме появилась 
новая крыша. Подрядчик полно-
стью заменил прогнившую стро-
пильную систему, выполнил 
укладку профлиста, утепление 
кровли, установил новые венти-
ляционные шахты. Стоимость 
капитального ремонта состави-
ла около 2,5 млн рублей. Собрать 
такие средства за один раз жите-
лям небольшого дома, где всего 
16 квартир, было нереально, и 
капремонт кровли их здания 
был профинансирован из об-
щего котла фонда. Продолжая 

оплачивать ежемесячно взносы, 
за период действия программы 
жильцы вернут фонду сумму, 
потраченную на ремонт их дома, 
проживая в более комфортных 
условиях уже сегодня.

– Наш дом был построен еще 
в 1962 году, – рассказывает жи-
тельница дома, представитель 
инициативной группы Юлия 
Юдина. – И уже шло разрушение 
стен: они промокали из-за ды-
рявой крыши, а в зимнее время 
промерзали. Их приходилось 
латать силами жильцов. Потому 
элементарная логика убеждала 
в необходимости ремонта имен-
но кровли, поскольку смысла в 
ремонте стен без этого мы не 
видели.

По словам Юлии Юдиной, по-
сле починки крыши возникла 
необходимость в ремонте фаса-
да здания. И поскольку управ-
ляющей компании, которая 
хотела бы взять в свое ведение 
этот дом, пока не нашлось, со-
вет жильцов будет решать эту 
задачу своими силами, как это 
делалось уже не раз. Сами опре-
деляют, какие работы выпол-
нять, нанимают экспертов, если 
не требуется помощи специа-
листов, в складчину закупают 
материалы и проводят мелкий 
ремонт.

Как уже говорилось,  двух-
этажка на улице Санаторной, 
3 не единственный пример 
того, как жильцы многоквар-
тирных домов сознательно идут 
на повышение отчислений на 
капремонт своего общего жи-
лья. Это уже сделали собствен-
ники более 100 многоквартир-
ных домов в разных городах и 
районах нашего региона.

Константин СОМОВ

  ТЕАТР .

  ЮБИЛЕЙ .

  КРАТКО .   У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  ФАКТ .

Обменными гастролями Ом-
ского ТЮЗа завершился теа-
тральный сезон в Барнауле. 
О его удачах и неочевидных 
тенденциях «АП» рассказала 
театровед, критик Елена Ко-
жевникова.Р     

– Если идти по хронологии, то самой 
первой удачей был спектакль «Черная 
курица» в театре кукол «Сказка», – го-
ворит Елена Сергеевна. – Его послание 
наполнено грустью, тревогой и наде-
ждой. Это не история о том, как все 
хорошо кончается. За порогом родитель-
ского дома жизнь встает перед героем, 
мальчиком Алёшей, в образе кухарки 
со злым лицом. Но когда нужно разде-
лить печаль, большое детское горе, эта 
злая тетка вдруг оказывается самым 
близким человеком. Тема родства душ – 
ведущая в спектакле, и когда она звучит 
в полный голос, ты понимаешь: это 
удача. Другой вопрос, что сохранить 
эту высокую ноту не всегда удается.

Еще одна большая удача случилась 
в конце сезона – спектакль Дениса Ма-
лютина «Алексей Каренин» по пьесе 
Василия Сигарева в Молодежном те-
атре. Важно сказать, что это не роман 
Льва Толстого «Анна Каренина», пото-
му что я от многих слышу сравнения с 
фильмом и книгой. Драматург показал 
обнаженное от боли и отчаяния со-
знание человека, у которого рушится 
жизнь, семья, уходит почва из-под ног.

Пьеса трудная, когда-то в театре 
драмы мы делали ее читку. Я была 
модератором и сомневалась, что 
зрители досидят до конца. Но они 
слушали, затаив дыхание. Потом ко 
мне несколько раз подходили люди 
и просили пьесу почитать.

Денис Малютин поставил исто-
рию Каренина нелинейно. По сути, 
это спектакль потока сознания. На 
мой взгляд, очень сложная форма, в 
которой все, кроме главного героя, 
– фантомы его раненого сердца. И я 
поздравляю Молодежный театр с тем, 
что в нем нашелся исполнитель роли 
Каренина, он проникновенно сыгран 
Анатолием Кошкарёвым.В   

– Несомненный успех – проведение 
лаборатории по произведениям До-
стоевского в театре драмы. Она была 
направлена на то, чтобы познакомить 
нас с новым режиссерским языком в 
прочтении классических произведе-
ний. Мы ведь зачастую думаем, что 
Достоевский – это так трагично, так 
тяжело – как памятник.

Но в лабораторном показе психо-
логизм его произведений открылся 
через острую, порой гротесковую фор-
му – как в эскизе режиссера Аркадия 

Королевского из Санкт-Петербурга. У 
Федора Михайловича есть постоянный 
персонаж «от чертовщины», этакий 
посланник дьявола, и в спектакле 
«Вечный муж» его виртуозно сыграл 
Александр Хряков. Он был страшен, 
опасен – но это было так смешно! А 
как интересны Эдуард Тимошенко, 
Татьяна Королева, Анастасия Дунаева! 
Замечательно прорисованный эскиз.

Режиссер Алексей Шавлов из Мо-
сквы в отрывке по роману «Бесы» сде-
лал коктейль из жанров, но серьезные 
темы этого произведения не пропали. 
В эскизе по повести «Кроткая» (режис-
сер – Рача Махатаев, Санкт-Петербург) 
актриса Лена Кегелева существовала 
в совершенно другой реальности: ее 
ступни как будто не касались пола, она 
играла человека, избранного небеса-
ми. И такой Лены я давно не видела 
на сцене. В последние десять лет ее 
используют в острохарактерных ро-
лях грубых женщин, но в «Кроткой» 
в исполнении актрисы прозвучала 
тонкая лирическая мелодия.

Что касается театра музкомедии, 
то и в нем был серьезный, интерес-
ный спектакль. Главный режиссер 
Константин Яковлев поставил исто-

рию о человеческом достоинстве и 
возмездии – «Монте-Кристо. Я – Эдмон 
Дантес». Я понимаю, что театр пошел 
на риск зависеть от приглашенного 
солиста, но этот Монте-Кристо (актер 
Александр Чернышёв) стоит того. Он 
действительно симпатичен, у него 
амплуа романтического героя с дра-
матической судьбой. Сложная роль, 
требующая физических, душевных и 
интеллектуальных усилий. Получился 
достойный спектакль с высказывани-
ем. О том, что человек – не средство, 
он всегда – цель.У  

– Если же говорить о негативных 
тенденциях, то возникает вопрос: 
почему наши театры не участвуют 
в фестивале «Ново-Сибирский тран-
зит»? – говорит Елена Кожевникова. 
– Этим ярким художественным яв-
лением может гордиться не только 
Сибирь и Дальний Восток, но и Рос-
сия. Директора театров, критики, 
экспертный совет фестиваля при-
ложили большие усилия, чтобы он 
существовал и удивлял. После «Тран-
зита» все возвращаются наполнен-

ные особой творческой энергией, 
желанием создавать что-то новое и 
двигаться дальше. А наших спекта-
клей в афише фестиваля давно нет. 
Я уж не говорю о «Золотой маске» – о 
ней вообще приходится забыть.

Проблема видится мне в привне-
сении в театральное пространство 
потока масскультуры – этих песенок, 
танцев, легкой пошловатости в трак-
товке произведения. И если в содер-
жании спектаклей ей ничто не проти-
востоит, то сцена работает просто как 
увеличительное стекло жизни улиц и 
площадей. Но театр все же в ответе за 
то, что посылает со сцены в зритель-
ный зал, за главную составляющую 
искусства – художественный образ.

Тем более что зритель у нас просто-
душный – он легко реагирует на проис-
ходящее, прихлопывает и притопывает, 
что вполне соответствует содержатель-
ной стороне многих спектаклей. Но мож-
но открыть ему новые пространства 
жизни, мысли, развить его вкус. Он тоже 
должен состояться как профессиональ-
ный участник театрального действия. 
Принцип «зритель голосует ногами» не 
должен быть главным.

Что с этим делать? В театре особую 
роль должна играть творческая лич-
ность – главный режиссер. И театру вы-
годно иметь умную, развитую публику, 
какой она в этом городе была когда-то, 
о чем я могу свидетельствовать.

Любовь КАРПОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Спектакли 
с высказыванием

Век прожить – не поле перейти
Рубцовчанке Евдокии Щёголе-
вой исполнилось 100 лет.

Только представьте: в ее жизни 
были Гражданская война, коллек-
тивизация, Великая Отечественная, 
целина, перестройка, двадцатый век 
сменился двадцать первым. Когда-то 
Евдокия Щёголева удивлялась первому 
телевизору, а теперь для нее компью-
тер – обыденная вещь.

Родом юбилярша из-под Красно-
ярска. В этом городе прошла ее мо-
лодость, там она встретила любовь 
всей своей жизни – мужа Николая 
Семеновича, с которым душа в душу 
прожили 70 лет.

Супруг был офицером, служил в 
Красноярске. Когда началась Великая 
Отечественная, в учебной части гото-
вил новобранцев к отправке на фронт. 
А Евдокия работала на военном заводе, 
который изготавливал снаряды. 

После окончания войны и демо-
билизации Николай Семенович увез 
жену на свою родину – в село Пушки-
но Рубцовского района. Сам работал 
управляющим в колхозе, агрономом, 
а супруга – в детском саду.

Евдокия Щёголева награждена ме-
далями «За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 1941 

– 1945 гг.», «50 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 – 1945 гг.», 
юбилейными медалями.

Но, пожалуй, главной наградой ста-
ла крепкая, дружная семья. Два сына 
и дочь продолжили род Щёголевых.

– Родители всегда были для нас 
примером, – рассказывает Светлана 
Кислицына, дочь юбилярши. – Сколь-
ко помню, они всегда работали и нас 

приучили к труду. Живя в деревне, 
держали хозяйство: корову, свиней, 
кур, большой огород. И на всё хватало 
времени и сил.

Кстати, в Рубцовск Щёголевы пе-
реехали только в 2011-м, когда Ни-
колай Семенович как ветеран Вели-
кой Отечественной войны получил 
квартиру. Несколько лет назад он 
ушел из жизни и Евдокия Петровна 

осталась с дочерью и зятем. А луч-
шими страницами своей биографии 
она считает годы совместной жизни 
с супругом.

– Он был ласковым, я с ним прожи-
ла словно в царстве. Главное – уважать 
и любить друг друга. А если нет любви, 
то и не надо жить вместе, – по-житей-
ски мудро рассуждает она.

Она считает, что дожила до векового 
юбилея благодаря тому, что старалась 
придерживаться здорового образа 
жизни, много трудиться и хорошо 
относиться к людям.

Сейчас у нее пятеро внуков и четве-
ро правнуков. Кто-то живет рядом, кто-
то далеко. Но связь с родней помогает 
поддерживать Интернет. Несмотря на 
возраст, Евдокия Петровна освоила 
компьютер и общается по скайпу.

В день юбилея ее поздравили теле-
граммами президент России, губерна-
тор Алтайского края. Представители 
администрации Рубцовска вручили 
цветы и подарки. Внучки украсили 
комнату сделанными своими руками 
фигурками. Виновница торжества сер-
дечно поблагодарила всех и… спела 
песню, доказав, что и в 100 лет можно 
не терять бодрости духа!

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)
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Дочь Светлана помогает юбилярше установить связь по скайпу.

Сцена из спектакля «Черная курица».
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